

Unsere Schulordnung

Ahorn Grundschule

In unserer Schule fühlen wir uns wohl und lernen erfolgreich.

Allgemeine Regeln

Wir gehen höflich, respektvoll und rücksichtsvoll miteinander um.

Während der Unterrichtszeit sowie während des Aufenthaltes auf dem Schulgelände, im Schulhaus, im Sportpark sowie auf dem Weg zum Sportpark bzw. zurück von dort befinden sich jegliche elektronische Geräte (auch Smartwatches, Handys und Smartphones) ausgeschaltet in Taschen, Mappen oder Rucksäcken. Diese Regel gilt auch für alle Erwachsenen. Ausgenommen ist die Nutzung der Geräte im Rahmen dienstlicher/ unterrichtlicher Belange durch Lehrkräfte

Auf dem Schulgelände schieben wir unsere Fahrräder und Roller.

Vor dem Unterricht

Weil Bewegung gesund und wichtig ist, legen wir den Schulweg möglichst zu Fuß, mit dem Rad oder mit dem Roller zurück.

Ab 7.35 Uhr ist die Aufsicht auf dem Schulgelände und im Schulgebäude für alle Schüler_innen garantiert. (ab 8.45 Uhr für die 2. Stunde).

Spätestens 7.45 Uhr sind alle Schüler_innen und Lehrer_innen in ihren Unterrichtsräumen.

Wir halten uns vor dem Unterricht im Unterrichtsraum auf, bereiten uns auf den Unterricht vor und unterhalten oder beschäftigen uns leise.

Um die Zusammenarbeit mit Eltern/ schulfremden Personen und Schule entspannt und konstruktiv gestalten zu können sowie um den Schutz der Kinder zu gewährleisten, betreten Eltern und andere erwachsene Personen das Schulgelände nur, wenn sie zuvor per E-Mail einen Termin mit den Lehrkräften oder dem Sekretariat vereinbart haben.

Im Klassenraum

Der Unterricht beginnt und endet pünktlich.

Jede Klasse erstellt angelehnt an diese Schulordnung zusätzlich eigene Klassenregeln, an die sich alle halten.

Wir packen nur die Dinge aus, die wir für den Unterricht benötigen.

Im Schulhaus

Wir bewegen uns stets leise und umsichtig im Schulhaus.

Die Toiletten benutzen wir nur in den Pausen und für die Bedürfnisse, für die sie eingerichtet sind. Wir achten auf Sauberkeit.

Nach dem Toilettengang waschen wir uns die Hände.

Wir achten das Eigentum anderer und das der Schule.

Müll werfen wir in den Abfallbehälter.

Wir respektieren die Arbeit der Ordnungsschüler_innen und Streitschlichter_innen und folgen deren Anweisungen.

In den Hofpausen

Wir verlassen das Schulgebäude auf direktem Weg und mit Kleidung, die dem Wetter angepasst ist.

Wenn wir in der 2. Hofpause essen gehen, nehmen wir unsere Jacken mit und begeben uns nach dem Essen auf den Hof.

Beim Essen achten wir auf Tischmanieren und wischen den Tisch ab, wenn wir fertig sind.

An den Fahrradständern sind wir nur, wenn wir unser Fahrrad morgens abstellen oder nach dem Unterricht wieder abholen.

Wir achten Bäume und andere Pflanzen.

Tische und Bänke benutzen wir entsprechend ihrer Bestimmung.

Wir spielen miteinander nach vorher vereinbarten Regeln.

Bei Konflikten können wir die Konfliktschlichter_innen oder die Lehrer_innen um Hilfe bitten, wenn wir selbst keine Lösung finden.

Nach dem Unterricht

Wir hinterlassen den Klassenraum und das Schulgebäude aufgeräumt und sauber.

Wir verlassen nach Unterrichtschluss umgehend das Schulgelände.

Diese Schulordnung wurde in der Schulkonferenz vom 4. Oktober 2023 beschlossen und tritt damit sofort in Kraft.

Salvatorische Klausel: Sollten einzelne Teile der Schulordnung unwirksam oder undurchführbar sein oder nach Verabschiedung werden, bleibt davon die Wirksamkeit der Schulordnung im Übrigen unberührt.